



SOCIOS FUNDADORES. Arrizabalaga, Murua, Aldalur y Lazkano, muestran escudos y trofeos de Asola Berri. /E. c.

LOS DATOS

Sociedad Asola Berri

- **Fundación:** En 1962, con 39 socios fundadores.
- **Las sedes:** Entre el 62 y el 68 estuvo ubicada en el caserío Mahasti de Matxaria, para después pasar a su actual ubicación en Sumendixa.
- **Socios:** En la actualidad, cuenta con 47 socios. Hace tres que se permitió asociarse a la primera y única mujer de la sociedad.

«En aquella época todos los fines de semana se llenaba la sociedad», afirman

puzkoa. Las instalaciones cuentan además, con un enorme asador y un pequeño frontón en la planta baja.

Las primeras décadas de funcionamiento de la sede en Sumendixa fueron las más activas. «En aquella época todos los fines de semana se llenaba la sociedad, con familias que venían a jugar a bolos o a cartas», recuerdan con nostalgia los fundadores. «Los que subían podían disfrutar en un lugar tranquilo, alejado del centro urbano», señalan.

Cambio de hábitos

Sin embargo, poco a poco, Asola Berri vio como descendía el número de asistentes a la sociedad los fines de semana. «Las nuevas generaciones tenían mayor poder adquisitivo, y cogían su coche y se iban por ahí los fines de semana», explican.

A pesar de ello, la afición por los bolos hiru-txirilo se ha mantenido a lo largo de todos estos años, y se ha transmitido de generación en generación. «Se siguen celebrando campeonatos, y se apunta gente joven», afirman con orgullo.

Para el actual presidente de la sociedad, Josean Urkia, ha cambiado la forma de vivirlo. «La forma de transmitir esta afición de padres a hijos ha cambiado, y también la forma de disfrutar de la sociedad», señala. «Por ejemplo, el mantenimiento de las instalaciones, de la propia bolera, es un trabajo bastante duro que lo hacemos entre los socios, y que siempre se ha hecho. Hoy en día parece que el tiempo de ocio se valora de otra forma y que hacer este tipo de trabajos en horas libres es un sacrificio excesivo», afirma con resignación.

La Sociedad Deportiva Asola Berri homenajeó ayer a sus fundadores cuando se han cumplido cuatro décadas desde que trasladó su sede a Sumendixa

40 años tirando bolos

RICARDO DÍEZ EIBAR

Ya han pasado 40 años desde que la Sociedad Deportiva de Bolos Asola Berri se trasladara a su actual sede en el valle de Arrate, junto al caserío Sumendixa. Cuatro décadas en las que las competiciones de bolos hiru-txirilo han sido las protagonistas, sobre todo durante los fines de semana, y casi siempre acompañadas de comidas y cenas que afianzaban aún más los lazos entre los aficionados a este deporte.

Con motivo de este aniversario, los socios de Asola Berri se reunieron ayer en su sede para celebrar una jornada festiva en la que disfrutaron de una comida de hermandad en la que se hizo entrega de un recuerdo a los fundadores de la Sociedad.

Fue el 12 de octubre de 1968 cuando se inauguró oficialmente la sede actual de Sumendixa. Por aquel entonces la sociedad conta-



Una foto de hace 40 años, con 37 fundadores de la sociedad. /E. c.

ba con un total de 39 socios, de los cuales 26 ya han fallecido.

Pero la historia de Asola Berri se remonta unos cuantos años atrás, a 1962. Fue entonces cuando se fundó, y su primera sede se ubicó en el caserío Mahasti de

Matxaria.

Los socios fundadores Vicente Arrizabalaga, Jesús Mari Murua, Luis Mari Aldalur y Faustino Lazkano recuerdan como se creó la sociedad. «En aquel entonces subíamos todos los fines de semana

a Mahasti, donde había un merendero y organizábamos comidas y cenas, en plan familiar, con mujeres y niños. Lo que pasó fue que la familia del caserío se fue a vivir a otro lugar, y entonces decidimos crear la sociedad». En el corto periodo en que acogió la sociedad, el caserío tomó el nombre de Asola Berri.

En poco tiempo la sede de Matxaria comenzó a quedarse pequeña. «Había mucha afición por los bolos hiru-txirilo, y se fueron apuntando socios», recuerdan. Fue entonces cuando decidieron trasladarse a Sumendixa, hace ahora 40 años.

La nueva sede comenzó su andadura y desde entonces se han celebrado innumerables campeonatos de bolo hiru txirilo. Junto al edificio que alberga el comedor y la cocina, la sociedad cuenta con un bolatoki de más de 16 metros de largo que aún hoy acoge partidas de los campeonatos de Gi-

Un coche pierde el control y se empotra contra la sede de Lagun Aro en Ermua

E. C. ERMUA

Un coche perdió ayer el control, por causas que se desconocen, en la calle Diputación de Ermua, y se empotró, derribando las vallas que separan la acera de la carretera, contra una sucursal de Lagun Aro. El conductor salió ileso del accidente.



El coche en la acera, y las vallas derribadas. /IGNACIO PÉREZ

LA RIOJA
INESTRILLAS DEL RIO
ALHAMA

A 16 Kms. de los Baños de Fitero, vendo casa compartida, cerca de las piscinas municipales

61.000 €

Posibilidad de corral a 200 metros de la casa

Tfnos. 941 252211, 94 4445313